



ba complicado en el movimiento anticolonialista. Su madre murió, en 1936, en Svizzera, después de algunos años de enfermedad. Nehru llamaba a su hija Indoo (luna). Cuando ni si-

quiera las mujeres indias habían pensado aprender a leer y escribir, Indira vagó por varias escuelas, saltando de Svizzera a Inglaterra. Cuando cumplió los trece años, su padre le escribió desde la cárcel y le decía: "¿Qué regalo te puedo enviar? Ninguno". Desde aquel día fue decidido que su padre la instruiría por carta, baja su experiencia y reflexión. Estas cartas han sido publicadas con el título de "Glimpses of world history". Su padre le había explicado poco a poco la historia universal.

En Oxford, Indira Nehru se convierte en laborista y frecuenta el círculo de Bevin, Laski, Ellen Wilkinson. Y cuando retornó a la India estuvo a punto de ser encarcelada. Cuando la in-

dependencia trajo consigo la persecución religiosa, Indira tuvo que huir por el barrio musulmán de Delhi, seguida y amenazada por la venganza hindú, que estaban coléricos.

Todo lo expuesto ha hecho adquirir a Indira una fama de mujer valiente, convirtiéndola en un mito. Ha heredado el carácter de su padre, pero más acentuado, es más enérgica e incisiva que éste. Sus decisiones, su temperamento, lo comparamos a aquellos versos de Mendès-France y del laborista Harald Wilson. Posee un moderno intelectualismo, audaz y problemático, escéptica y animosa de esperanza. "No puedo afirmar —ha declarado en un periódico— que esté interesada por el socialismo. Para mí es sólo un instrumento. Si encuentro una fórmula que pueda ser más eficaz que otra, la utilizo."

Indira Gandhi ha visitado la Asia central soviética; a esto se refiere cuando habla de instrumentos eficaces. Para un occidental la U.R.S.S. tiene poco que enseñar, pero no así para un asiático. De este modo, Indira Gandhi juzga utilizable cada lección del capitalismo privado. "Si toda ayuda va bien a una causa determinada, ¿por qué disfrazarla de beatería nacionalista?"

Empirismo absoluto. Un país como la India no puede descartar "a priori" cómo resolver su problema más inminente: unir un Estado que está dividido en seiscientos principados, cuya población ha ascendido a 77.000.000 de personas solamente en los últimos diez años, y de los cuales 65.000.000 no han conquistado todavía iguales condiciones a aquellas que disfrutaban los negros americanos.

Hace algunos meses, en Nueva Delhi, la gente se preguntaba si una débil mujer podía hacerse cargo de un país como la India. No sería el primer caso de un Gobierno femenino; en Ceylán es primera dirigente la señora Bandaranaike. En el



Aquí vemos a Indira Gandhi ataviada con el acostumbrado «sari» blanco. Indira se ha convertido en la mujer más importante de la India

Parlamento de Delhi, en el exterior, hay cincuenta y una mujeres.

POSIBLE CANDIDATA

Nehru fue el "banyan" de la política indiana, como Kamarajaj, Desai, Patil, Nanda, Narayan, Chavan. Una falta de personalidad se ha forjado a la sombra de Nehru, a excepción de su hija, Khrisna Menon, ministro de Defensa, no ha sido nunca popular desde el desastre militar del Himalaya. Shastri es, pese a acariciar el "feudalismo" de provincias, el exponente más pobre y escrupuloso del Congreso (que en el año 1956 presentó su dimisión de Transportes a causa del desastre ferroviario de Ariyalur).

La India de hoy busca un dirigente capaz de guiar al país, que imponga nuevas fórmulas y actúe de acuerdo al mundo contemporáneo. Tal dirigente es muy probable que sea una mujer, de remarcado estilo hindú e ideas modernas.

ca de Versailles, en Crespières, donde viven todos los veranos. Con frecuencia salen en el coche a visitar la región, y una vez anochecido, y cuando Joha ha terminado el trabajo de la casa, se instalan frente al televisor como si se tratara de marido y mujer.

Por la mañana, Joha se marcha silenciosamente al mercado, sin hacer ruido para no molestar a Georges que está ocupado con sus canciones; Joha se ha convertido en algo indispensable para Georges.

Brassens ha declarado: «Todavía no me he casado con Joha, pero esto no tardará en suceder».

Georges Brassens y su futura esposa, Joha, posan ante la cámara a la salida de un teatro



INDIRA GANDHI

FUTURA DIRIGENTE DE LA INDIA

VI

INDIRA, hija del difunto Nehru, estaba siempre al lado de su padre. Se la veía tanto en China como en Rusia o en América o cualquier otra capital del continente europeo.

Indira Gandhi estaba casada con un persa de Bombay, llamado Feroze. Se habían conocido cuando efectuaban sus estudios en La London School of Economics. Muerto éste, Indira asumió un puesto junto a su padre; no era sólo su acompañante, sino mucho más. Recibía los homenajes que su rango exigía. Era la única persona de la India, junto con Jawa-Harlal Nehru, que sabía comportarse y opinar inteligentemente. En el 1954, en Pechino, un diplomático chino la describió así: "Es una mujer notable, muy al estilo occidental y tiene mucha clase".

SU HISTORIA

Fue ella quien sugirió la idea de cómo acabar con la difícil cuestión del asilo político de Dalai Lama, fue ella también la que terminó con la crisis de Kerala. Cuando el Gobierno de Nehru no se comportaba con la suficiente actividad, no dudaba en frecuentar las reuniones del partido de izquierdas, indignando así al partido del Congreso.

Una vez muerto Nehru, nadie pudo descubrir el "sari blanco" de Indira detrás de una multitud de personas en Nueva Delhi. Tal audacia refuerza el mito po-

pular de esta mujer de cuarenta y siete años, nominada primer ministro, que se encierra en un luto obstinado, sometiéndose a la inflexible costumbre del país.

demonstrando de esta forma que continúa siendo la hindú que sigue la tradición. Un periódico dijo de Indira: "Nuevamente sola, como en su infancia".

De su triste biografía, célebre en toda la India, se deduce que Indira pasó una infancia de huérfana. "Mis padres estaban siempre en la cárcel...": su padre esta-

GEORGES BRASSENS "LE PORNOGRAPHE" DE LA CANCION, CONTRAERA MATRIMONIO



JOHA era la enfermera de Georges cuando hace dos años el cantante francés cayó enfermo de gravedad.

Durante meses ella lo ha cuidado y ha velado junto a su cabecera todas las noches. Cuando lo trasladaron urgentemente a la clínica Jouvenet, en París, ella continuó cuidándole. Ha estado siempre junto a él mientras su vida corrió peligro.

Una vez restablecido, no se han vuelto a separar.

JUANA LO ASEGURA

Hasta Juana, la mujer a la que Brassens le debe todo, la que lo ayudó cuando éste no tenía dinero y la que le inspiró su célebre canción «La buena Anna» afirma que Georges se va a casar con Joha. ¿Cómo es posible que Georges Brassens, soltero empedernido, se haya decidido a probar suerte en el matrimonio?

COMO MARIDO Y MUJER

Brassens ha comprado una propiedad cer-